
Lorena Meneses de Convergencia Social: “En el Frente Amplio tenemos
que ir a disputar alcaldías en todas las comunas, en el contexto de un
proceso unitario”

Description

Según versa en su sitio web, “el Partido Convergencia Social, es una organización política de ciudadanos y ciudadanas
comprometidos y comprometidas con la consecución de una sociedad socialista, democrática, libertaria y feminista, a
partir del fortalecimiento y profundización de la democracia económica, social e institucional.”

Con esta impronta, Gabriel Boric, militante y fundador de Convergencia Social, accede a la Presidencia, con una amplia
mayoría sobre el candidato de la ultra derecha José Antonio Kast.

Luego del plebiscito de salida del 4S y de la elección del Consejo Constitucional el 7 de mayo, se llegó a la segunda
Cuenta Pública del Gobierno con un escenario muy distinto. Un discurso que remarca la búsqueda de consensos
amplios, y la necesidad de enfrentar en diversos escenarios a una ultra derecha que se ha trasformado en la primera
fuerza electoral del país, además con amplio control en un proceso constitucional al cual se opusieron desde un
principio, no siendo parte del acuerdo parlamentario que lo impulsó desde noviembre pasado.

En esas procelosas aguas, Lorena Meneses es Secretaria General de Convergencia Social, el Partido del Presidente.
Con ella hablamos de la situación política y de cómo su partido asume el rol de ser el partido del Presidente y no morir
en el intento.

La Cuenta Pública del 1 de junio

El Maipo: ¿Cómo crees que influyen momentos como la Cuenta Pública del Presidente en el Partido Convergencia
Social?

Lorena Meneses: Respecto de la pregunta de lo que significó para nosotros como partido el tema de la cuenta pública, 
yo creo que lo más importante, y lo dijo el Presidente también en su entrevista en televisión, es respecto a que marca 
hoy día una hoja de ruta, una hoja de ruta clara para el gobierno y también para nosotros como partido. Pero también es 
súper importante que también señaló que nosotros no hemos cambiado nuestras convicciones, sino que lo que nosotros 
estamos haciendo desde el Gobierno es un cambio de prioridades, entendiendo también que las prioridades de la 
ciudadanía son las que marcan la Hoja Ruta del gobierno.

Por otro lado, nosotros como partido, si bien somos el partido del presidente, y obviamente somos el partido más leal al 
Gobierno, también tenemos clarísima nuestras luchas y también desde donde nos hemos construido que es desde la 
organización social, desde la base comunitaria. Así que en realidad no solo para nosotros fue importante esta Cuenta, 
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por lo que significa, también por las proyecciones y porque, además, hay que decirlo igual, la aprobación del Presidente 
subió en 10 puntos, digamos que histórico, ningún otro presidente había subido tanto.

El Maipo: Y ya que hablaste del tema de las prioridades, me gustaría que hablaras también sobre el tema del clima
político, porque hubo varias frases, varios momentos donde Boric hizo señalamientos que son muy importantes sobre el
tema del clima político.

Lorena Meneses: Sí, mira, hay una cuestión que es bien sintomática y que tiene que ver con las declaraciones, y que 
hablan también del clima político, que hacen los parlamentarios, por su Cuenta Pública, inmediatamente después los 
parlamentarios de derecha de la UDI, de Evopoli, RN, porque evidentemente estaban transmitiendo lo que les habían 
dado en una minuta que le habían entregado minutos antes de la cuenta.

Digamos, entonces, que nadie esperaba que se diera una cuenta tan en concreto. Digamos, con cuestiones con logros, 
con cifras. En el fondo siempre como que nos han tratado de colgar esta imagen de personas sin experiencia, jóvenes 
que no tienen idea que no saben manejar el gobierno. Y, sin embargo, se mostró en hechos concretos, que no es así, 
que se está avanzando y que, además, que es una búsqueda súper importante y que se está dando de cara a 
cuestiones que se que los Gobiernos anteriores no lo habían hecho, como es el tema de la del crimen organizado, el 
tema del narcotráfico, la seguridad.

Además, también es claro que hay un clima que es adverso, no solamente porque somos menos en el parlamento; 
también están esas ganas de estar siempre ensuciando lo que el Presidente diga lo que el Gobierno hace. Y la Cuenta 
Pública fue un gran espacio para demostrar que no es así.

El Maipo: Profundizando en el tema del clima político, en la Cuenta el Presidente hace una serie de señalamientos, por
ejemplo, cuando habla de cómo es posible que se enrostre la muerte de un hijo a un parlamentario o parlamentaria; o
que se cuestione, revictimizando a una senadora frente a las graves consecuencias de un ataque artero de las fuerzas
policiales en el contexto del estallido social, entre varias otros ejemplos.

Entonces, el Presidente pone a la vista una serie de estándares básicos de convivencia democrática que están
llamados a producir una reacción muy positiva en el clima político…

Lorena Meneses: incluso yo diría que es más que una señal hacia el mundo político, yo creo que es una señal a la 
ciudadanía, porque hay un retroceso, y eso es que nosotros como militantes de un partido político tenemos que ser un 
primer muro de contención; pero también los ciudadanos, no podemos permitir que incluso habla de la barbarie, porque 
esas expresiones no pueden ser aceptados en del siglo XXI, ni siquiera en el siglo XX: enrostrarle un ministro que es 
gay; o enrostrarle la muerte de un hijo de una hija a una diputada; y así, otras cuestiones más, ni siquiera es un 
problema político, es un problema de ser humano, de humanidad.

Proceso constituyente

El Maipo: Respecto del proceso constituyente. El día 7 de mayo se entró en la etapa en que el consejo Constitucional
se instalará a revisar y deliberar en torno al borrador entregado por la Comisión de Expertos.
Recientemente, el Presidente ha dicho que el aprobaría el texto emanado de los expertos.
Entonces, ¿cómo ve el partido Convergencia Social esta etapa del proceso constitucional? ¿Cuál es su estrategia?

Lorena Meneses: Nosotros estamos todavía elaborando qué es lo que va a pasar, porque no tenemos claro el camino 
que va a seguir el Partido Republicano. En definitiva, hoy día tenemos dos opciones: republicanos podría oponerse a 
todo o tratar de subir al nuevo textos cuestiones que ya estaban eliminadas, o generar nuevos cerrojos y que en el 
fondo el texto quede peor que el que tenemos de la Constitución del 80, ese es un camino.

Y tenemos el otro camino que es que ellos se muestren mucho más conciliadores y que aparezcan como los salvadores 
de Chile porque ellos fueron capaces de conducir un proceso constitucional que la izquierda no fue capaz de conducir 
en su momento.

ELMAIPO.CL

www.elmaipo.cl



El Maipo: ¿Y tú metes en este saco a la UDI también Renovación Nacional, Evopoli?

Lorena Meneses: Lo que pasa es que ellos tienen hoy día tienen un gran problema porque tienen una grieta que van a 
tener que solucionar también; porque mientras tenemos un Evopoli que dice que sí existió la dictadura y que Pinochet 
no fue estadista, etcétera. También tenemos, por otro lado, sectores de la UDI que se sienten muy identificados con los 
dichos de los republicanos. Entonces ellos van a tener que tomar una posición, o son efectivamente constructores de la 
democracia en Chile, entendiendo que todos tenemos un espacio en el país, o se alían a republicanos como número y 
terminan siendo el vagón de cola de lo que pase después. Y eso, ellos saben que es un problema que hoy día tienen y 
que no han resuelto.

Unidad de Frente Amplio

El Maipo: El escenario que hemos analizado, dejó a la izquierda en una situación bastante desmejorada y una de las
consecuencias es que se ha producido un llamado urgente a la unidad del Frente Amplio. ¿Cómo mira esto
Convergencia Social? ¿un partido único, un partido federado?

Lorena Meneses: Lo que pasa que yo ahí te puedo dar mi opinión personal, no te puedo dar la opinión del partido, 
porque estamos en un proceso de congreso estratégico y táctico y que en el fondo es una discusión que tiene que 
pasar sí o sí por las bases, sí o sí por toda la estructura.

En mi caso, creo que hoy día la dispersión del frente amplio nos puede traer graves consecuencias. Creo que es 
importante lograr una unidad de propósito, que no hemos tenido antes. Pero para lograr aquello, tiene que haber 
primero un reconocimiento de la historia de cada uno de los sectores que componen el Frente Amplio para poder, de 
ahí en adelante, hacer una construcción colectiva. Porque no va a venir un decreto supremo que diga de aquí en 
adelante los militantes de los territorios trabajan juntos, eso no va a suceder.

Por lo tanto, tiene que ser algo que esté muy bien conversado, con una metodología muy clara. Pero tampoco me 
asusta, porque, en definitiva, cuando Convergencia Social nace, también fuimos varios movimientos los que nos 
juntamos a conversar y logramos generar el primer Congreso Político y generar las bases ideológicas de nuestro 
partido, y llegamos a acuerdos.

Por lo tanto, no lo veo algo tan complejo. Creo que tenemos matrices muy similares y que creo que hay que hacer 
algunos ajustes y algunas conversaciones más profundas pero creo que durante este año debieran darse; la dispersión 
de la izquierda es un problema. Y si hoy día nosotros hubiéramos sido un partido único, por ejemplo, en vez de tener 4 
concejeres, tendríamos 8 y quizás 10.

El Maipo: En ese en ese sentido, y ante el escenario de lo que se nos viene en las elecciones del 2024, ¿la unidad del
Frente Amplio a tu juicio debe ser una urgencia y un desafío?

Lorena Meneses: Sí, sí una urgencia, sí, y un desafío de todas maneras, estoy totalmente de acuerdo. Yo creo que 
nosotros debiéramos disputar alcaldías en todas las comunas y debiéramos llegar a lograr un candidato único por cada 
una de las municipalidades, ya sea a través de primarias, o de lo que sea, digamos, pero en el fondo, no ir a la 
dispersión, porque si no, francamente, con las cifras que tenemos hoy día, republicanos nos va a pasar por encima.

Si los republicanos logran hacerse de alcaldías es un problema porque en el fondo todos sabemos que son lugares 
donde se genera política concreta y que, además, tienen presupuesto para hacerlo y una política que va directo a los 
vecinos, y las vecinas entonces sería un alto riesgo el darnos gustitos.

50 años del Golpe de Estado cívico-militar

El Maipo: Estamos a 50 años del golpe de Estado y quería algunas palabras sobre el tema, ¿Cómo Convergencia ve el
tema del cincuentenario del golpe de Estado? Dado además, se ha puesto muy en la mente a partir de las
declaraciones de Boric, y luego de la columna de Matamala. Esto, o sea, hay ahí, digamos, una reacción frente a la
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relativización o falta de reconocimiento de la historia por parte de republicanos, básicamente por este señor Silva, que
sacó primera mayoría en la última elección.

Lorena Meneses: Yo hablaría derechamente de negacionismo, nosotros tenemos que ser claros. No porque le caiga 
mal a cierto sector, no vamos a hablar de dictadura o de golpe cívico-militar, porque recordemos que esto fue cívico y 
militar, de desaparición, de tortura. Hay que decirlo, porque en concreto el futuro de nuestro país también depende de la 
memoria, pues también depende de lo que sucedió en esos años y no olvidarlo.

Dejar de hablar del pasado, como pretende instalar la derecha, como si esto fuera un capricho. Por eso aplaudo el plan 
de búsqueda nacional que se implementa desde el Gobierno, porque, o sea, en el fondo, como tú puedes llegar a 
perdonar si ni siquiera sabes, lo que pasó con la persona.

Por otro lado, se abre también otra mirada que la instala Luis Silva, probablemente, sin querer, pero que también nos 
hace recordar lo que fueron los 80, o sea, cuando ocurren las grandes manifestaciones, las protestas nacionales, eso 
sucede porque el pueblo tenía hambre, había cinco millones de pobres y un desempleo nunca visto; o sea no fue solo 
porque estaban ocurriendo hechos políticos, la economía estaba en suelo y se hizo un salvataje a la banca a costa de 
todos.

El Maipo: Silva habló de un Pinochet estadista, con un legado económico…

Lorena Meneses: Los peores años fueron en la década de los 80, entonces también hay que decirlo, porque parece ser 
que no solo se le olvida a un sector del país, sino también a hartos jóvenes, que tampoco lo tienen muy claro.

Por Miguel Jara Gómez. Equipo El Maipo
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